

Saramago en la red: las lecturas del Nobel traspasan las fronteras corpus y acceso Literatura El corpus de libros de Literatura es el más numero

Cultura y Espectáculos



Votar

[Imprimir](#) [Tamaño del texto grande](#) [Tamaño del texto pequeño](#)

Belén Rico granada.

Para José Saramago es muy importante que cada libro ocupe su sitio correspondiente: "Porque eso significa que no esté muerto en la estantería. Saber dónde están los volúmenes es poder coger uno, coger otro...". Esta aseveración de Pilar del Río, esposa de novelista portugués y Premio Nobel de Literatura, se presenta más que lógica si se tiene en cuenta que el matrimonio posee en su casa de Lanzarote una biblioteca que supera los 20.000 volúmenes.

Hace ya más de medio año que la [Universidad de Granada](#) firmó un acuerdo con el escritor para la planificación y divulgación de su biblioteca, una tarea que avanza a buen ritmo porque ya se han inventariado más de 4.500 ejemplares.

"Para él los libros son muy importantes: tenerlos organizados es tener la casa y la familia organizadas; la vida organizada", enfatiza la esposa del Nobel, que hace unos días fue nombrado Hijo Predilecto de Andalucía. Teniendo en cuenta la importancia que para el escritor tiene la catalogación de las obras de su biblioteca y la cantidad de ejemplares que la conforman, es fácil hacerse una idea de la entidad de la tarea emprendida por la [Universidad de Granada](#).

Aunque Pilar del Río recalca que el novelista siempre tenía todos sus libros a su alcance, el ingente volumen de ejemplares obligó a construirles una casa contigua a la de la familia: El Perenquenal: "Hemos tardado muchos años en terminarla porque tuvimos problemas para encontrar trabajadores en esta zona. El año pasado por estas fechas estábamos todavía empaquetando libros y llevándolos allí".

El convenio de la institución académica con la familia Saramago no sólo posibilitará al novelista ver cumplido ese anhelo, sino que permitirá a los investigadores acceder al inventario de los libros a través de la página web de la Universidad.

Francisco Herranz, director de la Biblioteca Universitaria, explica que son cuatro los objetivos de este proyecto. En primer lugar se busca "planificar la biblioteca, es decir, organizar sus servicios y su funcionamiento" para, a continuación, "darle visibilidad a través de internet". En tercer lugar, el fin del proyecto es "crear un portal con el nombre Biblioteca José Saramago

que tendrá información sobre la biografía del autor, bibliografía, fotografías, ciudades vinculadas al escritor, institutos que llevan su nombre o artículos publicados sobre él". Y, por último, "se pretende digitalizar el archivo personal para su preservación, desde la documentación privada hasta el epistolario personal pasando por las primeras obras manuscritas...". Sobre esta ambiciosa tarea, Herranz advierte de que los textos que se digitalizarán "no se harán públicos porque están sometidos a derechos de autor".

En cuanto a los plazos sobre el desarrollo completo de la iniciativa, el director de la Biblioteca de [la UGR](#) considera que todavía es aventurado concretar una fecha: "Ahora estamos esperando que la familia nos aporte el material del portal y luego habrá que sumar todo el trabajo informático que se realizará en Granada, por lo que es un poco prematuro hablar de plazos". No obstante, el proceso de catalogación del corpus de la biblioteca sí podría estar completamente listo para finales de este año o principios del 2008. "El convenio se firmó en junio y, en este tiempo, los tres becarios que se encargan de la clasificación [Eloy Rojas, Víctor Moya y Elisa Lojeren, estudiantes de segundo o tercer ciclo de Documentación] han trabajado sólo durante cinco meses porque ha habido varias interrupciones por vacaciones. Aun así, en ese tiempo hemos catalogado 4.585 libros".

Los dos jóvenes -que han estado residiendo durante este tiempo en las instalaciones de El Perenquenal- se han ocupado de la ordenación y catalogación de los libros de estas salas. Mientras procedían al tejuelado respetando la clasificación básica de la familia Saramago, Lojeren ha ido realizando el mapa de la biblioteca y actualizándolo conforme recibía las fichas.

Para Herranz, lo logrado ya en este tiempo supone un avance muy importante porque "facilita el uso y consulta de la Biblioteca privada de Saramago a la comunidad universitaria de Granada". Además, porque este catálogo permite a cualquier lector asomarse a esta "biblioteca multidisciplinar", un corpus "que refleja la personalidad de un hombre, un intelectual, preocupado por las cuestiones más diversas".



ENLACES PATROCINADOS - PUBLICIDAD

Hipoteca BlueBBVA

Disfrutar de tu propia casa e independizarte ...
[www.BlueBbva.com](#)

Cuenta Remunerada uno-e

Cuenta corriente sin comisiones al 3%TAE que ...
[www.uno-e.com](#)

Enlaces Recomendados:

[¿Buscas piso? - Habitaclic.com](#) | [Formación a distancia](#) | [Cursos en Madrid](#) | [Sevilla: Pisos y casas](#) | [Viajesmapfre.com](#) |

[Barcelona FC Tickets - Real Madrid](#) | [Barcelona information](#) | [Despedidas Soltero - Soltera](#) | [Organización eventos y fiestas](#) |

[Hoteles en España](#) | [Manchester United tickets](#) [Liverpool tickets](#) | [Apuestas Deportivas](#) | [Hoteles](#) | [Juegos Remigio - Juegos Solitario](#)